



COMMUNIQUE DE PRESSE SPORT/AVENTURE



The North Face® Ultra-Trail du Mont-Blanc® Du 22 au 28 août 2011 - 9^{ème} édition

Vendredi 22 octobre 2010

Cap vers l'aventure

L'édition 2011 de The North Face® Ultra-Trail du Mont-Blanc® : ou comment vivre une fabuleuse aventure à travers 4 épreuves !

- ▲ **UTMB®** [ULTRA-TRAIL DU MONT-BLANC®] : 3 pays - environ 166 km et 9 500 m de dénivelé positif en semi-autonomie - 46 heures maxi - 2300 coureurs au départ
- ▲ **CCC®** [COURMAYEUR-CHAMPEX-CHAMONIX] : 3 pays - environ 98 km et 5 500 m de dénivelé positif
 - ▲ en semi-autonomie - 26 h maxi - 1800 coureurs au départ
- ▲ **TDS** [SUR LES TRACES DES DUCS DE SAVOIE] : environ 100km et 6500m de dénivelé positif
 - ▲ en semi-autonomie - 30h maxi - 1200 coureurs au départ
- ▲ **PTL** [LA PETITE TROTTE A LEON] : 3 pays - environ 280 km et 20 000 m de dénivelé positif en autonomie complète
Un raid non-stop sans classement ouvert à 75 équipes

Retour sur l'édition 2010

L'édition 2010 de l'Ultra-Trail du Mont-Blanc® : gravée dans toutes les mémoires

Les conditions météo particulièrement difficiles ont contraint l'organisation à prendre des décisions indispensables afin que le pire ne se produise.

L'organisation de cet événement est avant tout portée par la passion, tant du comité d'organisation que des bénévoles et de toutes les communes.

Et la déception, la frustration et les nombreuses interrogations suscitées sont les suites logiques de ce week-end tant attendu et particulièrement perturbé.

Cette amertume est aussi bien sûr, partagée par les coureurs que les conditions météo ont stoppés après des mois de préparation et d'espoir.

Dans le même temps chacun est heureux qu'aucun accident grave ne soit survenu.

Cette situation rappelle aussi que les courses "nature" se déroulent bien dans la nature et plus particulièrement, pour nous, en montagne.

Rappel des conditions de 2010

Les conditions météo ont contraint les organisateurs à stoppé l'UTMB® le vendredi 27 août à 21 h 15, presque 3 heures après le coup d'envoi et juste avant de d'attaquer la zone très montagneuse : le col du Bonhomme.

La CCC® était partie le matin même à 10h00 depuis Courmayeur, sous une forte averse qui s'est déclenchée 5 minutes avant le coup d'envoi !





Alors que les coureurs de la TDS attendaient sur la ligne de départ, prêts à en découdre, l'information de l'arrêt de la course tombe.

Vers 1 h 00 du matin samedi 28 août, après avoir réuni toutes les conditions (météo favorable, autorisations administratives, vérification de l'état du parcours, re-mobilisation des équipes bénévoles...), l'organisation décide de relancer la course en évitant simplement la zone très perturbée par les conditions météo. Cela nécessite d'être dans le cadre du parcours prévu par l'organisation de l'UTMB® (2^e partie du parcours identique, dans le timing prévu à l'origine, avec les points de passage et de secours prévus...).

Le départ de cette "reprise de l'UTMB®" a lieu le samedi à 10 h 15 à Courmayeur. Cette "reprise de l'UTMB®" est proposée aux coureurs de l'UTMB® stoppés et aux coureurs de la TDS®, non partis (les 2 points de qualification nécessaires pour courir la TDS® suffisent pour participer à cette "reprise de l'UTMB®").

Peu après, les secouristes de la Tête aux Vents alertent le PC Course : les conditions sont très difficiles pour les coureurs de la CCC®. Le PC Course fait un point météo et décide de neutraliser la course à Vallorcine et à Trient (SUI). Un second point météo est fait à 2 h 00 du matin : il n'y a pas de perspective suffisamment rapide d'amélioration → à 2 h 12, la CCC® est stoppée à Vallorcine et Trient.

L'organisation lance le rapatriement de 1300 coureurs. Terminé vers 5 h 00, le rapatriement s'est effectué en moins de 3h.

À 6 h 15, un nouveau point météo est fait avant de faire partir les cars vers Courmayeur d'où redémarre la "reprise de l'UTMB®".

A 10 h 15, le samedi 28 août, 1253 coureurs prennent le départ de Courmayeur.

Cette reprise s'est déroulée sans presque aucun incident. Le contraste entre la première nuit et le reste du week-end a été très important pour les secouristes, le staff médical... qui se sont retrouvés quasiment désœuvrés à partir du samedi matin ! Le taux de 90% de finishers en atteste.

Reprise de l'UTMB® :

1254 partants dont 591 TDS® et 663 UTMB®

1127 finishers (90%)

127 abandons

Ce dernier week-end d'août restera important dans le monde de trail. Il rappelle qu'une course en montagne est soumise aux aléas de la météo et que les organisateurs peuvent avoir à faire face à des modifications de course, annulations, rapatriement...

La sécurité, pour l'organisation de The North Face® Ultra-Trail du Mont-Blanc® a toujours été une priorité. Un exercice cadre, réalisé le 18 juin dernier en présence la FFA et avec la collaboration de la préfecture de la Haute-Savoie, a permis à l'organisation d'être préparée à mieux gérer cette situation de crise.

L'organisation de l'UTMB® a vécu lors de cette dernière édition, une première application sur le terrain !

Cette expérience importante a engendré de nombreuses réflexions et pistes de travail en collaboration avec les communes et les autorités administratives, avec pour seul but : que le Trail de "pleine nature" et la Montagne fassent bon ménage.





Les premières décisions de l'organisation suite aux conditions de 2010

→ Chaque coureur de l'édition 2010, individuellement et dans la langue choisie sur son formulaire d'inscription, a été informé par mail des décisions suivantes :

1) Les points attribués

Pour les épreuves de l'Ultra-Trail du Mont-Blanc®, comme pour toutes les autres, les points sont attribués pour des courses terminées, en fonction de la distance et du dénivelé positif de la course telle qu'elle s'est déroulée : lorsqu'une course est raccourcie, pour quelque raison que ce soit, le nombre de point est recalculé.

- Les coureurs de la CCC® finishers à Chamonix ou arrêtés à Vallorcine obtiennent 3 points
- Les coureurs de la CCC® arrêtés à Trient obtiennent 2 points.
- Les coureurs de la TDS ou de l'UTMB®, finishers à Chamonix de la reprise de l'UTMB® à partir de Courmayeur le samedi à 10h15, obtiennent 3 points.

Il n'est pas possible d'attribuer des points aux coureurs de l'UTMB® arrêtés à Saint-Gervais ou aux Contamines car la distance et le dénivelé réalisés ne sont pas assez importants pour le permettre.

2) Règlement inscriptions 2011

La forte perturbation subie a empêché que les courses se déroulent comme prévu. C'est un risque inhérent aux courses en pleine nature et particulièrement aux courses en montagne. Ce risque doit être compris et accepté par tous, au même titre que celui de se blesser à l'entraînement.

Pour ces raisons, le règlement pour les inscriptions de 2011 restera inchangé.

En particulier le nombre de point nécessaire pour s'inscrire à l'UTMB®, à la CCC® ou à la TDS et la période de validité de ces points demeureront inchangés. En effet, ce règlement a été publié dès la fin du mois de janvier 2010 afin de permettre à chaque coureur d'organiser au mieux sa saison.

3) Modalités de remboursement.

Les coureurs de l'UTMB® et de la TDS, qui n'ont pas participé le samedi à la reprise de l'UTMB®, seront remboursés à hauteur de 100€ pour l'UTMB® et de 80€ pour la TDS. Chaque coureur concerné pourra à partir du 15 octobre 2010 et avant le 15 novembre 2010, se rendre sur son espace personnel (fiche coureur) sur www.ultratrailmb.com.

Il pourra alors y consulter les conditions de remboursement et remplir le formulaire internet de demande de remboursement.

L'organisation confirme que l'annulation ou l'interruption d'une course pour des raisons de sécurité ne doit pas être une cause de modification des règles d'inscription. Cela signifie qu'il n'y aura pas de priorité d'inscription compensatoire et que les conditions d'inscriptions en terme de points de qualification restent inchangées.

Rappel : les coureurs recalés en 2010 au tirage au sort restent, comme promis, prioritaires pour 2011 s'ils s'inscrivent avant le tirage au sort.





Du 22 au 28 août 2011
9^{ème} édition de The North Face® Ultra Trail du Mont Blanc®

Contacts :

The North Face® Ultra-Trail du Mont-Blanc®

Les Trailers du Mont-Blanc – Catherine Poletti
102 clos des Praz Conduits-74400-Chamonix Mont-Blanc
Tel : +33 (0)4 50 53 47 51 - Email: catherine.poletti@autmb.com - Web: www.ultratrailmb.com

Relations Presse

Dossier de presse téléchargeable sur : www.ultratrailmb.com
Et photos libres de droit
Login : photo
Mot de passe : presse

INFOCIMES Anne Gery

La Joelianne -Le Vieux Servoz- 74 310 SERVOZ
Tel : 00 33 (0) 4 50 47 24 61- Fax : 00 33 (0) 4 50 47 28 79
Mobile Anne Gery : 00 33 (0) 6 12 03 68 95
Email : annegery@infocimes.com

Mobile Geneviève Cadot : 00 33 (0) 6 18 08 74 97
Email : genevieve@infocimes.com

The North Face - Pr Europe
Wendy WOO
Tel +41 (0)79 617 8741
e-mail: Wendy_woo@vfc.com

